

Betreff:**Baseball-Leistungszentrum im Lindenberg****Organisationseinheit:**

Dezernat VII

67 Fachbereich Stadtgrün und Sport

Datum:

23.01.2019

BeratungsfolgeStadtbezirksrat im Stadtbezirk 213 Südstadt-Rautheim-Mascherode
(zur Kenntnis)**Sitzungstermin**

22.01.2019

Status

Ö

Sachverhalt:

Im Rahmen der Sitzung des Sportausschusses vom 20.11.2018 kündigte die Verwaltung an, voraussichtlich in dessen zweiter Sitzung im Jahr 2019 ein Ausbaukonzept zu einem bundesligatauglichen Baseball-Standort auf der Sportanlage Lindenberg vorzustellen. In engem sportfachlichen Austausch mit der Sparte Baseball des SV Lindenbergs sowie dem Vereinsvorstand erarbeitet die Verwaltung aktuell dieses Ausbaukonzept.

Zu der Anfrage der CDU-Fraktion vom 09.01.2019 (DS 19-09835) nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung:

Zu 1.

Im Entwicklungsprozess zeichnete sich schnell ab, dass aufgrund der örtlichen Gegebenheiten ein bundesligataugliches Baseballspielfeld nicht an Ort und Stelle der vorhandenen Baseball-Infrastruktur abgebildet werden kann. Unter Einhaltung der Vorschriften des Deutschen Baseball- und Softballverbandes und der geforderten Abmessungen würde sich das Spielfeld weit außerhalb des derzeitigen Sportgeländes an der Ehrlichstraße ausdehnen.

Aus diesem Grund gelingt durch eine Verschiebung der geplanten Spielfeldfläche für das Herren-Baseballfeld innerhalb der bestehenden Sportanlage in die Bereiche des ehemaligen Rasen-Großspielfeldes sowie der stark abgängigen leichtathletischen Anlagen eine Neuausrichtung, die den Verbandsanforderungen entspricht.

Eine Weiternutzung des bestehenden Baseball-Spielfeldes würde durch den Trainings- und Spielbetrieb im Nachwuchs- und Softballbereich weiterhin gewährleistet bleiben.

Zu 2.

Mit der Neuausrichtung des bundesligatauglichen Herren-Baseball Spielfeldes sowie kleinen Anpassungen an dem bestehenden Baseball-Spielfeld für den Nachwuchs- und Softballbereich entstehen Kosten, die aktuell von der Verwaltung ermittelt werden. Die Verwaltung wird die Gesamtkosten nach Feststellung benennen.

Unter Vorbehalt der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel in Höhe von 100.000 € im Teilhaushalt des Fachbereichs Stadtgrün und Sport ist eine zielgerichtete Teilumsetzung des Konzeptes im Bereich des Neu- /bzw. Ausbaus der Baseball-Spielfelder im Jahr 2019 vorgesehen.

Die Verwaltung erarbeitet eine Prioritätenliste hinsichtlich der Umsetzung der baulichen Teilmaßnahmen.

Zu 3.

In der Neuausrichtung des Herren - Baseballspielfeldes entfallen die Standorte der aktuell abgängigen leichtathletischen Anlagen in Form einer Weitsprunganlage und 50 m Laufbahn.

Mit dem geplanten Spielfeld gehen Flächen aus Tennenmaterial in einem Streifen von 5 m Breite, dem sogenannten Warning Track im Bereich des Outfields, einher. Planerisch lassen sich leichtathletische Elemente in diesen Randbereichen der Sportanlage kombinieren und in die geplante Baseball Infrastruktur integrieren.

Insbesondere die benachbarte Grundschule müsste nicht auf die leichtathletischen Anlagen verzichten und würde von einem DIN gerechten Neubau einer Weitsprunganlage sowie einer 50 m Laufbahn profitieren.

Die Rasenflächen im Outfield können darüber hinaus für Fußball im Bereich des Schul-sports/AG-Bereich genutzt werden. Ein Kleinspielfeld lässt sich bei Bedarf abstecken.

Loose

Anlage/n:

keine